
「卓　話」
　　　三条商工会議所
　　　　会頭  兼古耕一 様
１、昨年を振り返って
　　コロナで1年遅れた「80周年
　　記念式典」開催
　　県内商工会議所として唯一
　　の職域接種を実施

大河ドラマ「晴天を衝け」の放送　　「あさが
来た」の脚本担当の大森美香氏
商工会議所の本来の目的の再確認・・・「論語と
そろばん」私益と公益の両立
資本主義とは言わず公益を追求する事が目的の
為「合本主義」と言っていた。
幕末から明治・大正期の日本と世界を客観的に
見た危機感から殖産興業
商工会議所の前身「商法会議所」　東京の渋沢
栄一と大阪の五代友厚
明治以降の日本の新しい流れは政治だけが動か
してきたのではなく経済が大きな意味を持って
動かしてきたと気づくことが出来た。

２、最近の景況感
昨年12月23日金融部門主幹で東日銀支店長より
講演頂きました。県内の経済は新型コロナウイ
ルスの影響から製造業の輸出を中心に回復傾向
にあるもののバラつきがある。人口減少が進む
中で「新しい商品やサービスで需要を喚起し、
生産性の向上が課題だ」と指摘。デジタル化や
気候変動を踏まえ「足もとの経営環境の変化を
学び、取り組む必要がある。
年々深刻化する人手不足、経営者の高齢化に
よる廃業の増加、地方経済の疲弊と言う難局を
乗り切る為に過去の歴史から学ばなければなら
ない。

３、三条の経済基盤に於ける過去の大きな変化
大河津分水路通水100年…信濃川の水運を利用
していた三条の商業に於いては大きな痛手
（水害常習地域　江戸時代の大洪水86回・明治
に入って18回）
明治31年北越鉄道開通…商権を一気に失う大打撃
町の中心が五ノ町→東へ
商業の街から工業の町へ　物資の集散地（京阪
地区の呉服・太物・小間物・地元の米穀・酒・染物・
足袋・金物→県内・東北）
120年前 三条成産信用組合（現在の三条信用金庫）
の設立　

大正12年の不況時期に関東大震災→空前の大
繁忙
日中戦争の長期化　戦時体制の強化　太平洋
戦争へ

４、（公設）三条市立大学　
　　工学部・技術経営工学科の活用
地方創生と新産業創出をけん引する新しい地域
産学官連携
偏差値は新潟大学工学部や長岡技術科学大学と
同程度を目指す
課題解決型学習（中・長期インターンシップを
活用）が特徴
定員80名/4学年　320名在籍予定　現在は1年生
82名

産官学連携による商品開発
東北大学 堀切川一男教授による「堀切川モデル」
「御用聞き型企業訪問」により過去の失敗した
開発事例を聞き出し、アドバイスや対策を共同
で研究し、短期間に低コストで、成功に変える
開発を行う

５、事業承継（後継者問題と第二創業）について
従来のビジネスは継続しながら、新たな分野を
加えて行く事を心がける。
後継者が得意な分野・興味があり好きな分野に
関連したビジネスへ
好きな分野であれば時間などはあまり苦になら
ない。

６、「教学相半」
　　感謝の心で互いに学ぶ「意識」こそ実体なり
正月の「ドラゴン桜」…自分の人生は「どうな
るか」ではなく「どうするか」だ。
自分の生き方は他人や世間ではなく自分で目標
を立てて生きて行け

７、三条商工会議所の運営スローガン
「市民と感動を共有し、笑顔と感謝で共に成長
する」
「地域総合経済団体」関係機関と連携強化…
行政と会員にアピール（情報共有）

８、1/17（月）日刊工業新聞社主催
　　第39回優秀経営者顕彰
審査委員長　コマツ顧問　坂根正弘氏
日本停滞の原因　　東京一極集中　地方創生の
国策が無い　地方大学の画一化

中小企業庁長官 角野然生氏の祝辞
DX化推進　ゼロカーボン

これからは地方大学と地域産業がより結びつき
地方産業を活性化する必要性
独自の技術（PAT）でブランド化しニッチだけれ
ども競争力を持った企業が選定

中村和彦さん
　遅ればせながら新年おめでとうございます。
　兼古会頭、卓話ありがとうございます。
渡辺良一さん
　オミクロンが超拡大して、本日400を超えるよう
です！  皆さんお気を付け下さい。

　兼古会頭よろしくお願い致します。
吉井直樹さん
　2022年も元気にスタートが切れています。あり
がたい事です。

　本日の兼古会頭の卓話を楽しみにしています。
西山徳芳さん
　小（旧）正月もなくなって正月の行事が一つ減って
さみしいです。

松永一義さん、　 五十嵐博宣さん、 小越憲泰さん、
安達俊明さん、　 山田富義さん、　 石橋育於さん、
金子俊郎さん、　 五十嵐晋三さん、 近藤雄介さん、
丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、 杉山幸英さん、
柳取崇之さん、　 小林吾郎さん、　 石倉政雄さん、
落合孝夫さん、　 船越良則さん、　 中條克俊さん、
長谷川正実さん、 松永隆夫さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 渡部　宏さん、　 明田川賢一さん、
早川滝徳さん   
　三条商工会議所会頭 兼古耕一様を心より歓迎申し
上げます。本日は卓話ありがとうございます。お話
楽しみにしております。

　　　　　　　　1月19 日 分　￥    36,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  714,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。
　本日は、三条商工会議所会頭、兼古耕
一様より卓話をしていただきます。会頭
様には、ご多忙のところ三条ロータリー
例会にお時間をとっていただき、感謝い
たします。後ほどよろしくお願いいたし
ます。

　また、本日の例会はコロナ感染対策として、通常の食事を
してからではなく、食事は持ち帰りに変更しまして、時間
短縮にて行うことをご理解いただきたいと思います。
　今月は「職業奉仕月間」です。今は、新型コロナ感染症の
ため多くの企業がマイナスの影響を受けながら頑張っている
状態と思いますし、会員各自の会社も、また周辺のお話の中
にもそれらを強く感じることも多くあります。このような時
こそロータリーの目標でもある「職業奉仕」を考えてみたい
と思うわけです。
　それと、関連はしていると思うのですが、近年同年代の
仲間と一年の始まりの正月に話しますと、必ず「あと何回雑
煮餅を食べることができるんだろうか」「ゴルフの球も飛ば
なくなった」などの話が出ます。まだ現役で仕事をしていま
すし今は特別、体の不調があるわけではない者同士ですので

深刻ではないのですが、当然健康でいられるのは
限りがあるわけです。そのことは仕方のないことと
思いますが、その時考えるのは一日の時間です。
時間は資産ということです。
　お金は人それぞれで減ってしまったり、なくなっ
てしまったりですが、時間はまた朝になればありま
す。この資産を、今年は昨年より上手に使いたいと
思うわけです。
　でもこれは、無駄なことをしないということでは
ありません。そんなつまらない生き方はしたくない
からです。時間は貯めておくことはできませんが、
時間は資産であるということを意識して過ごしたい
と思います。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎髙橋ガバナーエレクト事務所より
 「会長エレクト研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月26日（土）10：00～17：00
　　　会　場　ホテルイタリア軒

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　兼古耕一商工会議所会頭、本日はありがとう
ございます。

渡辺勝利さん
　兼古会頭、あけましておめでとうございます。
斎藤弘文さん
　兼古会頭の活躍に心から敬意を表します。本日は
本当にありがとう御座居ます。

荻根澤隆雄さん
　三条商工会議所 会頭 兼古耕一様、地域産業界の
発展に引続きご尽力の程宜しくお願い致します。
本日はありがとうございます。

野崎喜一郎さん
　右手のギブスを取って約50日になります。握力が
9㎏まで低下しました。今は13㎏位です。40㎏に
回復するには、あとどの位かかるでしょうか？

菊池　渉さん
　コロナ禍、雪の中例会に出てくるのは私ぐらい
と思って出てきて、大勢で驚きました。

若槻八十彦さん
　少し雪かきしただけでごなごなになりました。
年を感じます。
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回復するには、あとどの位かかるでしょうか？

菊池　渉さん
　コロナ禍、雪の中例会に出てくるのは私ぐらい
と思って出てきて、大勢で驚きました。

若槻八十彦さん
　少し雪かきしただけでごなごなになりました。
年を感じます。

2

小越憲泰 会員へ
「第16回 米山功労者メジャードナー感謝状」

ロータリー米山記念奨学会より
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「卓　話」
　　　三条商工会議所
　　　　会頭  兼古耕一 様
１、昨年を振り返って
　　コロナで1年遅れた「80周年
　　記念式典」開催
　　県内商工会議所として唯一
　　の職域接種を実施

大河ドラマ「晴天を衝け」の放送　　「あさが
来た」の脚本担当の大森美香氏
商工会議所の本来の目的の再確認・・・「論語と
そろばん」私益と公益の両立
資本主義とは言わず公益を追求する事が目的の
為「合本主義」と言っていた。
幕末から明治・大正期の日本と世界を客観的に
見た危機感から殖産興業
商工会議所の前身「商法会議所」　東京の渋沢
栄一と大阪の五代友厚
明治以降の日本の新しい流れは政治だけが動か
してきたのではなく経済が大きな意味を持って
動かしてきたと気づくことが出来た。

２、最近の景況感
昨年12月23日金融部門主幹で東日銀支店長より
講演頂きました。県内の経済は新型コロナウイ
ルスの影響から製造業の輸出を中心に回復傾向
にあるもののバラつきがある。人口減少が進む
中で「新しい商品やサービスで需要を喚起し、
生産性の向上が課題だ」と指摘。デジタル化や
気候変動を踏まえ「足もとの経営環境の変化を
学び、取り組む必要がある。
年々深刻化する人手不足、経営者の高齢化に
よる廃業の増加、地方経済の疲弊と言う難局を
乗り切る為に過去の歴史から学ばなければなら
ない。

３、三条の経済基盤に於ける過去の大きな変化
大河津分水路通水100年…信濃川の水運を利用
していた三条の商業に於いては大きな痛手
（水害常習地域　江戸時代の大洪水86回・明治
に入って18回）
明治31年北越鉄道開通…商権を一気に失う大打撃
町の中心が五ノ町→東へ
商業の街から工業の町へ　物資の集散地（京阪
地区の呉服・太物・小間物・地元の米穀・酒・染物・
足袋・金物→県内・東北）
120年前 三条成産信用組合（現在の三条信用金庫）
の設立　

大正12年の不況時期に関東大震災→空前の大
繁忙
日中戦争の長期化　戦時体制の強化　太平洋
戦争へ

４、（公設）三条市立大学　
　　工学部・技術経営工学科の活用
地方創生と新産業創出をけん引する新しい地域
産学官連携
偏差値は新潟大学工学部や長岡技術科学大学と
同程度を目指す
課題解決型学習（中・長期インターンシップを
活用）が特徴
定員80名/4学年　320名在籍予定　現在は1年生
82名

産官学連携による商品開発
東北大学 堀切川一男教授による「堀切川モデル」
「御用聞き型企業訪問」により過去の失敗した
開発事例を聞き出し、アドバイスや対策を共同
で研究し、短期間に低コストで、成功に変える
開発を行う

５、事業承継（後継者問題と第二創業）について
従来のビジネスは継続しながら、新たな分野を
加えて行く事を心がける。
後継者が得意な分野・興味があり好きな分野に
関連したビジネスへ
好きな分野であれば時間などはあまり苦になら
ない。

６、「教学相半」
　　感謝の心で互いに学ぶ「意識」こそ実体なり
正月の「ドラゴン桜」…自分の人生は「どうな
るか」ではなく「どうするか」だ。
自分の生き方は他人や世間ではなく自分で目標
を立てて生きて行け

７、三条商工会議所の運営スローガン
「市民と感動を共有し、笑顔と感謝で共に成長
する」
「地域総合経済団体」関係機関と連携強化…
行政と会員にアピール（情報共有）

８、1/17（月）日刊工業新聞社主催
　　第39回優秀経営者顕彰
審査委員長　コマツ顧問　坂根正弘氏
日本停滞の原因　　東京一極集中　地方創生の
国策が無い　地方大学の画一化

中小企業庁長官 角野然生氏の祝辞
DX化推進　ゼロカーボン

これからは地方大学と地域産業がより結びつき
地方産業を活性化する必要性
独自の技術（PAT）でブランド化しニッチだけれ
ども競争力を持った企業が選定

2022-23 年度 国際ロータリー会長テーマ 

「イマジン  ロータリー」 

（英語：IMAGINE ROTARY） 

オーランド（米国フロリダ州）で開催予定だった 2022 年の国際協議会は、COVID-19 禍のためバーチャル

（オンライン）で 2 月 7 日から 15 日にかけて開催されることになりましたが、それに先行して 1 月 20 日に次

年度国際ロータリー会長ジェニファー・ジョーンズ氏(カナダ)のテーマが発表されました。 

 

 

 

「想像してください、私たちがベストを尽くせる世界を。私たちは毎朝目覚めるとき、その世界に変化をもたら

せると知っています。」 RI 会長エレクト ジェニファー・ジョーンズ 

 

 

 

 

中村和彦さん
　遅ればせながら新年おめでとうございます。
　兼古会頭、卓話ありがとうございます。
渡辺良一さん
　オミクロンが超拡大して、本日400を超えるよう
です！  皆さんお気を付け下さい。

　兼古会頭よろしくお願い致します。
吉井直樹さん
　2022年も元気にスタートが切れています。あり
がたい事です。

　本日の兼古会頭の卓話を楽しみにしています。
西山徳芳さん
　小（旧）正月もなくなって正月の行事が一つ減って
さみしいです。

松永一義さん、　 五十嵐博宣さん、 小越憲泰さん、
安達俊明さん、　 山田富義さん、　 石橋育於さん、
金子俊郎さん、　 五十嵐晋三さん、 近藤雄介さん、
丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、 杉山幸英さん、
柳取崇之さん、　 小林吾郎さん、　 石倉政雄さん、
落合孝夫さん、　 船越良則さん、　 中條克俊さん、
長谷川正実さん、 松永隆夫さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 渡部　宏さん、　 明田川賢一さん、
早川滝徳さん   
　三条商工会議所会頭 兼古耕一様を心より歓迎申し
上げます。本日は卓話ありがとうございます。お話
楽しみにしております。

　　　　　　　　1月19 日 分　￥    36,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  714,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。
　本日は、三条商工会議所会頭、兼古耕
一様より卓話をしていただきます。会頭
様には、ご多忙のところ三条ロータリー
例会にお時間をとっていただき、感謝い
たします。後ほどよろしくお願いいたし
ます。

　また、本日の例会はコロナ感染対策として、通常の食事を
してからではなく、食事は持ち帰りに変更しまして、時間
短縮にて行うことをご理解いただきたいと思います。
　今月は「職業奉仕月間」です。今は、新型コロナ感染症の
ため多くの企業がマイナスの影響を受けながら頑張っている
状態と思いますし、会員各自の会社も、また周辺のお話の中
にもそれらを強く感じることも多くあります。このような時
こそロータリーの目標でもある「職業奉仕」を考えてみたい
と思うわけです。
　それと、関連はしていると思うのですが、近年同年代の
仲間と一年の始まりの正月に話しますと、必ず「あと何回雑
煮餅を食べることができるんだろうか」「ゴルフの球も飛ば
なくなった」などの話が出ます。まだ現役で仕事をしていま
すし今は特別、体の不調があるわけではない者同士ですので

深刻ではないのですが、当然健康でいられるのは
限りがあるわけです。そのことは仕方のないことと
思いますが、その時考えるのは一日の時間です。
時間は資産ということです。
　お金は人それぞれで減ってしまったり、なくなっ
てしまったりですが、時間はまた朝になればありま
す。この資産を、今年は昨年より上手に使いたいと
思うわけです。
　でもこれは、無駄なことをしないということでは
ありません。そんなつまらない生き方はしたくない
からです。時間は貯めておくことはできませんが、
時間は資産であるということを意識して過ごしたい
と思います。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎髙橋ガバナーエレクト事務所より
 「会長エレクト研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月26日（土）10：00～17：00
　　　会　場　ホテルイタリア軒

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　兼古耕一商工会議所会頭、本日はありがとう
ございます。

渡辺勝利さん
　兼古会頭、あけましておめでとうございます。
斎藤弘文さん
　兼古会頭の活躍に心から敬意を表します。本日は
本当にありがとう御座居ます。

荻根澤隆雄さん
　三条商工会議所 会頭 兼古耕一様、地域産業界の
発展に引続きご尽力の程宜しくお願い致します。
本日はありがとうございます。

野崎喜一郎さん
　右手のギブスを取って約50日になります。握力が
9㎏まで低下しました。今は13㎏位です。40㎏に
回復するには、あとどの位かかるでしょうか？

菊池　渉さん
　コロナ禍、雪の中例会に出てくるのは私ぐらい
と思って出てきて、大勢で驚きました。

若槻八十彦さん
　少し雪かきしただけでごなごなになりました。
年を感じます。

 



「卓　話」
　　　三条商工会議所
　　　　会頭  兼古耕一 様
１、昨年を振り返って
　　コロナで1年遅れた「80周年
　　記念式典」開催
　　県内商工会議所として唯一
　　の職域接種を実施

大河ドラマ「晴天を衝け」の放送　　「あさが
来た」の脚本担当の大森美香氏
商工会議所の本来の目的の再確認・・・「論語と
そろばん」私益と公益の両立
資本主義とは言わず公益を追求する事が目的の
為「合本主義」と言っていた。
幕末から明治・大正期の日本と世界を客観的に
見た危機感から殖産興業
商工会議所の前身「商法会議所」　東京の渋沢
栄一と大阪の五代友厚
明治以降の日本の新しい流れは政治だけが動か
してきたのではなく経済が大きな意味を持って
動かしてきたと気づくことが出来た。

２、最近の景況感
昨年12月23日金融部門主幹で東日銀支店長より
講演頂きました。県内の経済は新型コロナウイ
ルスの影響から製造業の輸出を中心に回復傾向
にあるもののバラつきがある。人口減少が進む
中で「新しい商品やサービスで需要を喚起し、
生産性の向上が課題だ」と指摘。デジタル化や
気候変動を踏まえ「足もとの経営環境の変化を
学び、取り組む必要がある。
年々深刻化する人手不足、経営者の高齢化に
よる廃業の増加、地方経済の疲弊と言う難局を
乗り切る為に過去の歴史から学ばなければなら
ない。

３、三条の経済基盤に於ける過去の大きな変化
大河津分水路通水100年…信濃川の水運を利用
していた三条の商業に於いては大きな痛手
（水害常習地域　江戸時代の大洪水86回・明治
に入って18回）
明治31年北越鉄道開通…商権を一気に失う大打撃
町の中心が五ノ町→東へ
商業の街から工業の町へ　物資の集散地（京阪
地区の呉服・太物・小間物・地元の米穀・酒・染物・
足袋・金物→県内・東北）
120年前 三条成産信用組合（現在の三条信用金庫）
の設立　

大正12年の不況時期に関東大震災→空前の大
繁忙
日中戦争の長期化　戦時体制の強化　太平洋
戦争へ

４、（公設）三条市立大学　
　　工学部・技術経営工学科の活用
地方創生と新産業創出をけん引する新しい地域
産学官連携
偏差値は新潟大学工学部や長岡技術科学大学と
同程度を目指す
課題解決型学習（中・長期インターンシップを
活用）が特徴
定員80名/4学年　320名在籍予定　現在は1年生
82名

産官学連携による商品開発
東北大学 堀切川一男教授による「堀切川モデル」
「御用聞き型企業訪問」により過去の失敗した
開発事例を聞き出し、アドバイスや対策を共同
で研究し、短期間に低コストで、成功に変える
開発を行う

５、事業承継（後継者問題と第二創業）について
従来のビジネスは継続しながら、新たな分野を
加えて行く事を心がける。
後継者が得意な分野・興味があり好きな分野に
関連したビジネスへ
好きな分野であれば時間などはあまり苦になら
ない。

６、「教学相半」
　　感謝の心で互いに学ぶ「意識」こそ実体なり
正月の「ドラゴン桜」…自分の人生は「どうな
るか」ではなく「どうするか」だ。
自分の生き方は他人や世間ではなく自分で目標
を立てて生きて行け

７、三条商工会議所の運営スローガン
「市民と感動を共有し、笑顔と感謝で共に成長
する」
「地域総合経済団体」関係機関と連携強化…
行政と会員にアピール（情報共有）

８、1/17（月）日刊工業新聞社主催
　　第39回優秀経営者顕彰
審査委員長　コマツ顧問　坂根正弘氏
日本停滞の原因　　東京一極集中　地方創生の
国策が無い　地方大学の画一化

中小企業庁長官 角野然生氏の祝辞
DX化推進　ゼロカーボン

これからは地方大学と地域産業がより結びつき
地方産業を活性化する必要性
独自の技術（PAT）でブランド化しニッチだけれ
ども競争力を持った企業が選定

中村和彦さん
　遅ればせながら新年おめでとうございます。
　兼古会頭、卓話ありがとうございます。
渡辺良一さん
　オミクロンが超拡大して、本日400を超えるよう
です！  皆さんお気を付け下さい。

　兼古会頭よろしくお願い致します。
吉井直樹さん
　2022年も元気にスタートが切れています。あり
がたい事です。

　本日の兼古会頭の卓話を楽しみにしています。
西山徳芳さん
　小（旧）正月もなくなって正月の行事が一つ減って
さみしいです。

松永一義さん、　 五十嵐博宣さん、 小越憲泰さん、
安達俊明さん、　 山田富義さん、　 石橋育於さん、
金子俊郎さん、　 五十嵐晋三さん、 近藤雄介さん、
丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、 杉山幸英さん、
柳取崇之さん、　 小林吾郎さん、　 石倉政雄さん、
落合孝夫さん、　 船越良則さん、　 中條克俊さん、
長谷川正実さん、 松永隆夫さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 渡部　宏さん、　 明田川賢一さん、
早川滝徳さん   
　三条商工会議所会頭 兼古耕一様を心より歓迎申し
上げます。本日は卓話ありがとうございます。お話
楽しみにしております。

　　　　　　　　1月19 日 分　￥    36,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  714,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。
　本日は、三条商工会議所会頭、兼古耕
一様より卓話をしていただきます。会頭
様には、ご多忙のところ三条ロータリー
例会にお時間をとっていただき、感謝い
たします。後ほどよろしくお願いいたし
ます。

　また、本日の例会はコロナ感染対策として、通常の食事を
してからではなく、食事は持ち帰りに変更しまして、時間
短縮にて行うことをご理解いただきたいと思います。
　今月は「職業奉仕月間」です。今は、新型コロナ感染症の
ため多くの企業がマイナスの影響を受けながら頑張っている
状態と思いますし、会員各自の会社も、また周辺のお話の中
にもそれらを強く感じることも多くあります。このような時
こそロータリーの目標でもある「職業奉仕」を考えてみたい
と思うわけです。
　それと、関連はしていると思うのですが、近年同年代の
仲間と一年の始まりの正月に話しますと、必ず「あと何回雑
煮餅を食べることができるんだろうか」「ゴルフの球も飛ば
なくなった」などの話が出ます。まだ現役で仕事をしていま
すし今は特別、体の不調があるわけではない者同士ですので

深刻ではないのですが、当然健康でいられるのは
限りがあるわけです。そのことは仕方のないことと
思いますが、その時考えるのは一日の時間です。
時間は資産ということです。
　お金は人それぞれで減ってしまったり、なくなっ
てしまったりですが、時間はまた朝になればありま
す。この資産を、今年は昨年より上手に使いたいと
思うわけです。
　でもこれは、無駄なことをしないということでは
ありません。そんなつまらない生き方はしたくない
からです。時間は貯めておくことはできませんが、
時間は資産であるということを意識して過ごしたい
と思います。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎髙橋ガバナーエレクト事務所より
 「会長エレクト研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月26日（土）10：00～17：00
　　　会　場　ホテルイタリア軒

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　兼古耕一商工会議所会頭、本日はありがとう
ございます。

渡辺勝利さん
　兼古会頭、あけましておめでとうございます。
斎藤弘文さん
　兼古会頭の活躍に心から敬意を表します。本日は
本当にありがとう御座居ます。

荻根澤隆雄さん
　三条商工会議所 会頭 兼古耕一様、地域産業界の
発展に引続きご尽力の程宜しくお願い致します。
本日はありがとうございます。

野崎喜一郎さん
　右手のギブスを取って約50日になります。握力が
9㎏まで低下しました。今は13㎏位です。40㎏に
回復するには、あとどの位かかるでしょうか？

菊池　渉さん
　コロナ禍、雪の中例会に出てくるのは私ぐらい
と思って出てきて、大勢で驚きました。

若槻八十彦さん
　少し雪かきしただけでごなごなになりました。
年を感じます。

4
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「卓　話」
　　　三条商工会議所
　　　　会頭  兼古耕一 様
１、昨年を振り返って
　　コロナで1年遅れた「80周年
　　記念式典」開催
　　県内商工会議所として唯一
　　の職域接種を実施

大河ドラマ「晴天を衝け」の放送　　「あさが
来た」の脚本担当の大森美香氏
商工会議所の本来の目的の再確認・・・「論語と
そろばん」私益と公益の両立
資本主義とは言わず公益を追求する事が目的の
為「合本主義」と言っていた。
幕末から明治・大正期の日本と世界を客観的に
見た危機感から殖産興業
商工会議所の前身「商法会議所」　東京の渋沢
栄一と大阪の五代友厚
明治以降の日本の新しい流れは政治だけが動か
してきたのではなく経済が大きな意味を持って
動かしてきたと気づくことが出来た。

２、最近の景況感
昨年12月23日金融部門主幹で東日銀支店長より
講演頂きました。県内の経済は新型コロナウイ
ルスの影響から製造業の輸出を中心に回復傾向
にあるもののバラつきがある。人口減少が進む
中で「新しい商品やサービスで需要を喚起し、
生産性の向上が課題だ」と指摘。デジタル化や
気候変動を踏まえ「足もとの経営環境の変化を
学び、取り組む必要がある。
年々深刻化する人手不足、経営者の高齢化に
よる廃業の増加、地方経済の疲弊と言う難局を
乗り切る為に過去の歴史から学ばなければなら
ない。

３、三条の経済基盤に於ける過去の大きな変化
大河津分水路通水100年…信濃川の水運を利用
していた三条の商業に於いては大きな痛手
（水害常習地域　江戸時代の大洪水86回・明治
に入って18回）
明治31年北越鉄道開通…商権を一気に失う大打撃
町の中心が五ノ町→東へ
商業の街から工業の町へ　物資の集散地（京阪
地区の呉服・太物・小間物・地元の米穀・酒・染物・
足袋・金物→県内・東北）
120年前 三条成産信用組合（現在の三条信用金庫）
の設立　

大正12年の不況時期に関東大震災→空前の大
繁忙
日中戦争の長期化　戦時体制の強化　太平洋
戦争へ

４、（公設）三条市立大学　
　　工学部・技術経営工学科の活用
地方創生と新産業創出をけん引する新しい地域
産学官連携
偏差値は新潟大学工学部や長岡技術科学大学と
同程度を目指す
課題解決型学習（中・長期インターンシップを
活用）が特徴
定員80名/4学年　320名在籍予定　現在は1年生
82名

産官学連携による商品開発
東北大学 堀切川一男教授による「堀切川モデル」
「御用聞き型企業訪問」により過去の失敗した
開発事例を聞き出し、アドバイスや対策を共同
で研究し、短期間に低コストで、成功に変える
開発を行う

５、事業承継（後継者問題と第二創業）について
従来のビジネスは継続しながら、新たな分野を
加えて行く事を心がける。
後継者が得意な分野・興味があり好きな分野に
関連したビジネスへ
好きな分野であれば時間などはあまり苦になら
ない。

６、「教学相半」
　　感謝の心で互いに学ぶ「意識」こそ実体なり
正月の「ドラゴン桜」…自分の人生は「どうな
るか」ではなく「どうするか」だ。
自分の生き方は他人や世間ではなく自分で目標
を立てて生きて行け

７、三条商工会議所の運営スローガン
「市民と感動を共有し、笑顔と感謝で共に成長
する」
「地域総合経済団体」関係機関と連携強化…
行政と会員にアピール（情報共有）

８、1/17（月）日刊工業新聞社主催
　　第39回優秀経営者顕彰
審査委員長　コマツ顧問　坂根正弘氏
日本停滞の原因　　東京一極集中　地方創生の
国策が無い　地方大学の画一化

中小企業庁長官 角野然生氏の祝辞
DX化推進　ゼロカーボン

これからは地方大学と地域産業がより結びつき
地方産業を活性化する必要性
独自の技術（PAT）でブランド化しニッチだけれ
ども競争力を持った企業が選定

中村和彦さん
　遅ればせながら新年おめでとうございます。
　兼古会頭、卓話ありがとうございます。
渡辺良一さん
　オミクロンが超拡大して、本日400を超えるよう
です！  皆さんお気を付け下さい。

　兼古会頭よろしくお願い致します。
吉井直樹さん
　2022年も元気にスタートが切れています。あり
がたい事です。

　本日の兼古会頭の卓話を楽しみにしています。
西山徳芳さん
　小（旧）正月もなくなって正月の行事が一つ減って
さみしいです。

松永一義さん、　 五十嵐博宣さん、 小越憲泰さん、
安達俊明さん、　 山田富義さん、　 石橋育於さん、
金子俊郎さん、　 五十嵐晋三さん、 近藤雄介さん、
丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、 杉山幸英さん、
柳取崇之さん、　 小林吾郎さん、　 石倉政雄さん、
落合孝夫さん、　 船越良則さん、　 中條克俊さん、
長谷川正実さん、 松永隆夫さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 渡部　宏さん、　 明田川賢一さん、
早川滝徳さん   
　三条商工会議所会頭 兼古耕一様を心より歓迎申し
上げます。本日は卓話ありがとうございます。お話
楽しみにしております。

　　　　　　　　1月19 日 分　￥    36,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  714,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。
　本日は、三条商工会議所会頭、兼古耕
一様より卓話をしていただきます。会頭
様には、ご多忙のところ三条ロータリー
例会にお時間をとっていただき、感謝い
たします。後ほどよろしくお願いいたし
ます。

　また、本日の例会はコロナ感染対策として、通常の食事を
してからではなく、食事は持ち帰りに変更しまして、時間
短縮にて行うことをご理解いただきたいと思います。
　今月は「職業奉仕月間」です。今は、新型コロナ感染症の
ため多くの企業がマイナスの影響を受けながら頑張っている
状態と思いますし、会員各自の会社も、また周辺のお話の中
にもそれらを強く感じることも多くあります。このような時
こそロータリーの目標でもある「職業奉仕」を考えてみたい
と思うわけです。
　それと、関連はしていると思うのですが、近年同年代の
仲間と一年の始まりの正月に話しますと、必ず「あと何回雑
煮餅を食べることができるんだろうか」「ゴルフの球も飛ば
なくなった」などの話が出ます。まだ現役で仕事をしていま
すし今は特別、体の不調があるわけではない者同士ですので

深刻ではないのですが、当然健康でいられるのは
限りがあるわけです。そのことは仕方のないことと
思いますが、その時考えるのは一日の時間です。
時間は資産ということです。
　お金は人それぞれで減ってしまったり、なくなっ
てしまったりですが、時間はまた朝になればありま
す。この資産を、今年は昨年より上手に使いたいと
思うわけです。
　でもこれは、無駄なことをしないということでは
ありません。そんなつまらない生き方はしたくない
からです。時間は貯めておくことはできませんが、
時間は資産であるということを意識して過ごしたい
と思います。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎髙橋ガバナーエレクト事務所より
 「会長エレクト研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月26日（土）10：00～17：00
　　　会　場　ホテルイタリア軒

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　兼古耕一商工会議所会頭、本日はありがとう
ございます。

渡辺勝利さん
　兼古会頭、あけましておめでとうございます。
斎藤弘文さん
　兼古会頭の活躍に心から敬意を表します。本日は
本当にありがとう御座居ます。

荻根澤隆雄さん
　三条商工会議所 会頭 兼古耕一様、地域産業界の
発展に引続きご尽力の程宜しくお願い致します。
本日はありがとうございます。

野崎喜一郎さん
　右手のギブスを取って約50日になります。握力が
9㎏まで低下しました。今は13㎏位です。40㎏に
回復するには、あとどの位かかるでしょうか？

菊池　渉さん
　コロナ禍、雪の中例会に出てくるのは私ぐらい
と思って出てきて、大勢で驚きました。

若槻八十彦さん
　少し雪かきしただけでごなごなになりました。
年を感じます。

2月のお祝い
◎会員誕生祝
　 2日　五十嵐博宣さん
　 4日　荻根澤隆雄さん
　 8日　石倉政雄さん
　19日　関　義実さん
　20日　金子俊郎さん
　26日　斎藤弘文さん

◎夫人誕生祝
　 8日　松永純子さん （隆夫さん）
　17日　五十嵐美和さん（博宣さん）
　22日　斎藤千也子さん（真澄さん）
　26日　松永シゲミさん（一義さん）

◎結婚記念祝
　18日　松永隆夫さん（純子さん）
　28日　関川　博さん（由紀子さん）
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天皇誕生日

「卓　話」
　　　三条商工会議所
　　　　会頭  兼古耕一 様
１、昨年を振り返って
　　コロナで1年遅れた「80周年
　　記念式典」開催
　　県内商工会議所として唯一
　　の職域接種を実施

大河ドラマ「晴天を衝け」の放送　　「あさが
来た」の脚本担当の大森美香氏
商工会議所の本来の目的の再確認・・・「論語と
そろばん」私益と公益の両立
資本主義とは言わず公益を追求する事が目的の
為「合本主義」と言っていた。
幕末から明治・大正期の日本と世界を客観的に
見た危機感から殖産興業
商工会議所の前身「商法会議所」　東京の渋沢
栄一と大阪の五代友厚
明治以降の日本の新しい流れは政治だけが動か
してきたのではなく経済が大きな意味を持って
動かしてきたと気づくことが出来た。

２、最近の景況感
昨年12月23日金融部門主幹で東日銀支店長より
講演頂きました。県内の経済は新型コロナウイ
ルスの影響から製造業の輸出を中心に回復傾向
にあるもののバラつきがある。人口減少が進む
中で「新しい商品やサービスで需要を喚起し、
生産性の向上が課題だ」と指摘。デジタル化や
気候変動を踏まえ「足もとの経営環境の変化を
学び、取り組む必要がある。
年々深刻化する人手不足、経営者の高齢化に
よる廃業の増加、地方経済の疲弊と言う難局を
乗り切る為に過去の歴史から学ばなければなら
ない。

３、三条の経済基盤に於ける過去の大きな変化
大河津分水路通水100年…信濃川の水運を利用
していた三条の商業に於いては大きな痛手
（水害常習地域　江戸時代の大洪水86回・明治
に入って18回）
明治31年北越鉄道開通…商権を一気に失う大打撃
町の中心が五ノ町→東へ
商業の街から工業の町へ　物資の集散地（京阪
地区の呉服・太物・小間物・地元の米穀・酒・染物・
足袋・金物→県内・東北）
120年前 三条成産信用組合（現在の三条信用金庫）
の設立　

大正12年の不況時期に関東大震災→空前の大
繁忙
日中戦争の長期化　戦時体制の強化　太平洋
戦争へ

４、（公設）三条市立大学　
　　工学部・技術経営工学科の活用
地方創生と新産業創出をけん引する新しい地域
産学官連携
偏差値は新潟大学工学部や長岡技術科学大学と
同程度を目指す
課題解決型学習（中・長期インターンシップを
活用）が特徴
定員80名/4学年　320名在籍予定　現在は1年生
82名

産官学連携による商品開発
東北大学 堀切川一男教授による「堀切川モデル」
「御用聞き型企業訪問」により過去の失敗した
開発事例を聞き出し、アドバイスや対策を共同
で研究し、短期間に低コストで、成功に変える
開発を行う

５、事業承継（後継者問題と第二創業）について
従来のビジネスは継続しながら、新たな分野を
加えて行く事を心がける。
後継者が得意な分野・興味があり好きな分野に
関連したビジネスへ
好きな分野であれば時間などはあまり苦になら
ない。

６、「教学相半」
　　感謝の心で互いに学ぶ「意識」こそ実体なり
正月の「ドラゴン桜」…自分の人生は「どうな
るか」ではなく「どうするか」だ。
自分の生き方は他人や世間ではなく自分で目標
を立てて生きて行け

７、三条商工会議所の運営スローガン
「市民と感動を共有し、笑顔と感謝で共に成長
する」
「地域総合経済団体」関係機関と連携強化…
行政と会員にアピール（情報共有）

８、1/17（月）日刊工業新聞社主催
　　第39回優秀経営者顕彰
審査委員長　コマツ顧問　坂根正弘氏
日本停滞の原因　　東京一極集中　地方創生の
国策が無い　地方大学の画一化

中小企業庁長官 角野然生氏の祝辞
DX化推進　ゼロカーボン

これからは地方大学と地域産業がより結びつき
地方産業を活性化する必要性
独自の技術（PAT）でブランド化しニッチだけれ
ども競争力を持った企業が選定

1

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3 11 2

三条ロータリークラブ例会日

21

11 12

18 19

25 26

7 8 9

1 1 2

10

3

1615 1714

2322

26

24

6

13
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27

54
◆三条東RC
　休会

◆三条南RC
　休会

◆三条南RC
　「第一例会」

◆三条南RC
　休会（祝日の週）

◆三条北RC
　休会

◆三条北RC
　「職場例会」
　於 ㈱オーシャンシステム
　※中止の可能性あり

◆三条北RC
　「春はすぐそこ夜例会」
　※持ち帰り形式

◆三条RC
　休会

◆三条RC
　未定

◆三条RC
　休会

◆三条北RC
　休会

◆三条南RC
　休会（祝日の週）
　（記帳できます）

◆三条RC　
　休会

◆三条東RC
　休会

◆三条東RC
　「会員卓話」
　　野嵜久雄 会員

◆三条東RC
　休会

28 31 302928 30
◆三条南RC
　「会員卓話」

◆三条北RC
　「副会長卓話」
　佐藤義英 副会長

◆三条RC
　休会（年末）

◆三条東RC
　休会（年末）

中村和彦さん
　遅ればせながら新年おめでとうございます。
　兼古会頭、卓話ありがとうございます。
渡辺良一さん
　オミクロンが超拡大して、本日400を超えるよう
です！  皆さんお気を付け下さい。

　兼古会頭よろしくお願い致します。
吉井直樹さん
　2022年も元気にスタートが切れています。あり
がたい事です。

　本日の兼古会頭の卓話を楽しみにしています。
西山徳芳さん
　小（旧）正月もなくなって正月の行事が一つ減って
さみしいです。

松永一義さん、　 五十嵐博宣さん、 小越憲泰さん、
安達俊明さん、　 山田富義さん、　 石橋育於さん、
金子俊郎さん、　 五十嵐晋三さん、 近藤雄介さん、
丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、 杉山幸英さん、
柳取崇之さん、　 小林吾郎さん、　 石倉政雄さん、
落合孝夫さん、　 船越良則さん、　 中條克俊さん、
長谷川正実さん、 松永隆夫さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 渡部　宏さん、　 明田川賢一さん、
早川滝徳さん   
　三条商工会議所会頭 兼古耕一様を心より歓迎申し
上げます。本日は卓話ありがとうございます。お話
楽しみにしております。

　　　　　　　　1月19 日 分　￥    36,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  714,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。
　本日は、三条商工会議所会頭、兼古耕
一様より卓話をしていただきます。会頭
様には、ご多忙のところ三条ロータリー
例会にお時間をとっていただき、感謝い
たします。後ほどよろしくお願いいたし
ます。

　また、本日の例会はコロナ感染対策として、通常の食事を
してからではなく、食事は持ち帰りに変更しまして、時間
短縮にて行うことをご理解いただきたいと思います。
　今月は「職業奉仕月間」です。今は、新型コロナ感染症の
ため多くの企業がマイナスの影響を受けながら頑張っている
状態と思いますし、会員各自の会社も、また周辺のお話の中
にもそれらを強く感じることも多くあります。このような時
こそロータリーの目標でもある「職業奉仕」を考えてみたい
と思うわけです。
　それと、関連はしていると思うのですが、近年同年代の
仲間と一年の始まりの正月に話しますと、必ず「あと何回雑
煮餅を食べることができるんだろうか」「ゴルフの球も飛ば
なくなった」などの話が出ます。まだ現役で仕事をしていま
すし今は特別、体の不調があるわけではない者同士ですので

深刻ではないのですが、当然健康でいられるのは
限りがあるわけです。そのことは仕方のないことと
思いますが、その時考えるのは一日の時間です。
時間は資産ということです。
　お金は人それぞれで減ってしまったり、なくなっ
てしまったりですが、時間はまた朝になればありま
す。この資産を、今年は昨年より上手に使いたいと
思うわけです。
　でもこれは、無駄なことをしないということでは
ありません。そんなつまらない生き方はしたくない
からです。時間は貯めておくことはできませんが、
時間は資産であるということを意識して過ごしたい
と思います。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎髙橋ガバナーエレクト事務所より
 「会長エレクト研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月26日（土）10：00～17：00
　　　会　場　ホテルイタリア軒

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　兼古耕一商工会議所会頭、本日はありがとう
ございます。

渡辺勝利さん
　兼古会頭、あけましておめでとうございます。
斎藤弘文さん
　兼古会頭の活躍に心から敬意を表します。本日は
本当にありがとう御座居ます。

荻根澤隆雄さん
　三条商工会議所 会頭 兼古耕一様、地域産業界の
発展に引続きご尽力の程宜しくお願い致します。
本日はありがとうございます。

野崎喜一郎さん
　右手のギブスを取って約50日になります。握力が
9㎏まで低下しました。今は13㎏位です。40㎏に
回復するには、あとどの位かかるでしょうか？

菊池　渉さん
　コロナ禍、雪の中例会に出てくるのは私ぐらい
と思って出てきて、大勢で驚きました。

若槻八十彦さん
　少し雪かきしただけでごなごなになりました。
年を感じます。

建国記念

の日

　　次々週例会　 2 月 9 日　 　 休会

　　次 週 例 会　 2 月 2 日　 　 休会


